
АННОТАЦИЯ 

Взаимосвязь адаптационных способностей личности и риска 

суицидального поведения у военнослужащих срочной военной службы: 

аннотация к дипломной работе / Павел Николаевич Касабуцкий; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра психологии; науч. рук. А.А. Колмаков. 

Объект исследования – социально-психологическая дезадаптация в 

генезисе суицидального риска 

Предмет исследования – взаимосвязь адаптационных способностей и 

риска суицидального поведения у военнослужащих срочной службы 

Цель исследования – выявить взаимосвязь уровня адаптационных 

способностей и суицидального риска у военнослужащих срочной службы 

Основные результаты. Существует взаимосвязь между низкими 

адаптационными способностями личности и риском суицидального поведения 

у военнослужащих срочной службы. Для большинства военнослужащих 

срочной службы характерен средний уровень нервно-психической 

устойчивости, коммуникативных способностей, моральной нормативности, а 

так же на среднем уровне развиты адаптационные способности. Проявление 

безнадежности является одним из признаков суицидального риска, среди 

военнослужащих она в легкой степени проявляется у 32% респондентов и 

умеренная характерна для 5% испытуемых. Депрессия является одним из 

факторов суицидального риска,  среди военнослужащих достоверные признаки 

депрессии проявились только у 7%. Для военнослужащих с низким уровнем 

развития  адаптационных способностей характерно выраженное проявление 

несостоятельности, безнадежности и депрессии. У военнослужащих со средним 

уровнем развития адаптационных способностей часто может проявляться 

умеренное развитие несостоятельности, социального пессимизма, и 

безнадежность. Чем ниже адаптационные способности, нервно-психическая 

устойчивость, коммуникативные способности и моральная нормативность, тем 

выше уровень несостоятельности, социального пессимизма, безнадежности и 

депрессии, а чем выше  уровень развития моральной нормативности, тем выше 

антисуицидальный фактор и ниже вероятность слома культурных барьеров, то 

есть, стремление соблюдать общепринятые нормы и правила способствует 

снижению суицидального риска. 
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The relationship of the adaptive abilities of the individual and the risk of 

suicidal behavior in military personnel of the military service: resume / Pavel 
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scientific adviser А.A. Kolmakov 

Object of research: socio-psychological maladaptation in the genesis of 

suicidal risk 

Subject of research: the relationship of adaptive abilities and the risk of 

suicidal behavior in military servicemen 

Purpose of research: to identify the relationship between the level of adaptive 

abilities and suicidal risk in military servicemen 

The results. There is a correlation between the low adaptive abilities of an 

individual and the risk of suicidal behavior in military servicemen. Most military 

servicemen are characterized by an average level of neuropsychic stability, 

communicative abilities, moral normativeness, and adaptive abilities are also 

developed at an average level. Manifestation of hopelessness is one of the signs of 

suicidal risk; among military personnel, it is mildly manifested in 32% of respondents 

and moderate is typical for 5% of subjects. Depression is one of the factors of 

suicidal risk; among the military men, only 7% showed reliable signs of depression. 

For military personnel with a low level of development of adaptive abilities, a 

pronounced manifestation of insolvency, hopelessness and depression is 

characteristic. Military personnel with an average level of development of adaptive 

abilities can often show moderate development of insolvency, social pessimism, and 

hopelessness. The lower the adaptive abilities, neuropsychic stability, communication 

skills and moral normative, the higher the level of insolvency, social pessimism, 

hopelessness and depression, and the higher the level of moral normative 

development, the higher the antisuicidal factor and the lower the likelihood of 

breaking cultural barriers, that is, the desire to comply with generally accepted norms 

and rules helps to reduce suicidal risk. 
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